

ABSTRAK

Firda Merlianda Almaula Dina (1185010048), 2022 : Pandangan Karel A Steenbrink tentang Islam di Indonesia (1984 – 2021 M)

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh kedatangan Karel A Steenbrink ke Indonesia sosok Pemikir Islam dari Belanda yang menarik perhatiannya terhadap Islam di Indonesia. Ia memfokuskan penelitiannya dengan secara langsung mengikuti dan menghayati peribadatan sesuai syari'at Islam. Hanya saja, tokoh ini tidak seperti Snouck Hurgronje yang berpindah agama menjadi agama Islam. Steenbrink tetap mempertahankan keimanannya memeluk agama Katolik. Sedangkan, karya-karyanya banyak dikutip civitas akademisi yang dipertahankan sampai saat ini. Melalui karyanya Steenbrink berhasil meraih apresiasi dari Kemendikbud Indonesia dan beberapa Perguruan Tinggi Islam di Indonesia. Tokoh pemikir Islam Belanda ini dianggap penting untuk dikaji sebagaimana dirinya yang memiliki pengaruh besar terhadap pemikiran Islamnya di Indonesia.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui riwayat hidup beserta karya-karyanya yang memiliki pengaruh besar di Indonesia serta menjelaskan bagaimana pandangannya mengenai Islam di Indonesia antara tahun 1984 – 2021. Tahun tersebut diambil sebagaimana karyanya mengenai Islam di Indonesia yang menulis berbagai peristiwa yang dianggap penting oleh Steenbrink selama abad ke-19 hingga pada akhir hayatnya beliau tetap bertahan untuk terus meneliti dan mengkaji penelitian Islam dan agama lain termasuk Kristen, yang kemudian para muridnya yang berasal dari Indonesia memberikan penghargaan kepada beliau sebagai pakar Islam dengan kata lain seseorang yang memahami Islam di Indonesia yang terbit tahun 2021. Hal tersebut merupakan salah satu faktor tulisan ini memilih rentang waktu tersebut.

Metode penelitian menggunakan metode sejarah yang terdiri dari : Heuristik, Kritik, Interpretasi, dan Historiografi. Sedangkan, untuk dapat menjelaskan pandangan Karel A Steenbrink digunakan metode penafsiran Kuntowijoyo untuk mensintesis bagaimana riwayat hidup dan karya-karya Karel A Steenbrink dan metode analisis untuk dapat menjelaskan pandangan Islam Karel A Steenbrink di Indonesia.

Hasil penelitian mengenai pandangan tentang Islam di Indonesia menurut Karel A Steenbrink, sebagai berikut : 1) Islam di Indonesia mengalami kebangkitan mulai abad ke-19, 2) Islam Indonesia yang pluralisme melahirkan harmonisasi antar pemeluk agama, 3) Islam di Indonesia menjunjung toleransi dimana faktor agama tidak menjadi salah satu penyebab pemecah antar bangsa, ras atau suku, 4) Islam dan Kristen di Indonesia seperti kawan dalam pertikaian.

Kata Kunci : Karel A Steenbrink, Islam, Indonesia